

PlantaDoce.

Entorno

El Instituto Coordinadas posiciona Madrid como la primera en atención especializada

La entidad indica que la Comunidad de Madrid es la única región que se ha mantenido en las primeras posiciones durante 2022 a nivel de asistencia en consultas hospitalarias, urgencias e intervenciones quirúrgicas.

PlantaDoce
9 mar 2023 - 13:19



En lo más alto. La Comunidad de Madrid se posiciona en la primera posición de toda España en asistencia de atención especializada. El *I Análisis sobre el nivel asistencial en España* ha sido realizado por el Instituto Coordinadas de Gobernanza y Economía Aplicada (Icgea), entidad que dibuja la realidad del sistema sanitario español a través de una serie de análisis comparativos, según *Servimedia*.

El nivel de gasto e inversión desarrollado por Madrid se ha incrementado un 20% de 2019 a 2023, pasando de los **ocho millones de euros a 9,5 millones de euros**. Los

1/2

<https://www.plantadoce.com/entorno/el-instituto-coordenadas-posiciona-madrid-como-la-primera-en-atencion-especializada>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

PlantaDoce.

expertos del instituto comienzan la primera parte del análisis con relación al número de consultas hospitalarias en España. La capital se erige como la región que está a la cabeza, al registrar en 2022 un total de 3.726 consultas hospitalarias, un 35% más que la media nacional.

El número de consultas se debe a la demanda social de los servicios sanitarios indicando la **eficiente atención que se hace a los usuarios**. Madrid en 2022 atendió 1.164 consultas más por cada 1000 habitantes de Cataluña, 1.100 de País Vasco, 978 de Andalucía y 977 de la Comunidad de Valencia. A pesar de que la población es mucho mayor en la capital que otras comunidades, se debe destacar que **la atención es adecuada y proporcional a lo demandado**.

Madrid se ha situado en la primera posición en atención especializada en 2022

La otra cara de la moneda son Cantabria, Navarra y Extremadura que **no pasan de las 900 consultas hospitalarias por cada mil habitantes**. El hecho de que Madrid sea hoy la región con mayor número de consultas hospitalarias atendidas en 2022 no ha impedido que siga manteniendo su posición a la cabeza de las comunidades con menores listas de espera para este tipo de asistencia.

Jesús Sánchez Lambás, vicepresidente de Icgca, explica que “las listas de espera están estrechamente relacionadas con la agilidad de los centros de una comunidad para ofrecer atención hospitalaria a los ciudadanos”. Sánchez Lambás añade que “la calidad asistencial de los sanitarios, la capacidad investigadora o la dotación infraestructural de los hospitales de una región determinada son indicadores determinantes para sus ciudadanos; además de ser pilares básicos para la eficiente y buena marcha de la sanidad a escala regional”.

El Instituto Coordinadas exponía en análisis anteriores que existía falta de personal en numerosas áreas médicas, lo que provoca un serio problema para el Sistema Nacional de Salud (SNS). **Un área desprotegida es la de urgencias**, cuyo incremento de pacientes está sobrepasando las capacidades de respuesta de los centros. “Las comunidades autónomas, y España en su conjunto, han de seguir invirtiendo recursos para mejorar el actual nivel asistencial, basándose siempre para ello en los más altos estándares de calidad y excelencia”, menciona Sanchez Lambás.